

La muerte de mi hermana Teresa, acaecida en la plaza del pueblo de Manzanares, el día 16 del corriente

Tu muerte acaecida tan rápida y súbita, fué como un balazo dado al corazón; al suelo rodado, ya mortal caíste; abatido el cuerpo por fuerte dolor.

La ciencia no pudo hacer por ti nada impotente y tarde para tí llegó; certificado solo que eras un cadáver, fué toda su obra; y allí terminó.

Los padecimientos morales, minaron tu pobre existencia llena de pasión; calvario llevado un día tras otro con grande paciencia y resignación.

Fuiste buena esposa y madre modelo más no fué bastante para que ese Dios que todo lo puede (?) premiasse tu vida, llena de torturas, de un modo mejor.

¡Duerme, desgraciada! que es justo (que duermas ese último sueño para descansar;

el sueño profundo por nada alterado, el sueño llamado de la eternidad.

Ya de tí no queda más que los deseos del cuerpo sepulto, que en la tumba está y el recuerdo triste de amigos y deudos...

¡Teresa, descansa, para siempre en paz!

PEDRO MAESO CATALAN

Mitín radical?.. (Otras veces)

Con bastante asistencia se celebró el día 19 del pasado a las 16:50, en el teatro de verano un mitín letrouxiere. Preside el Sr. Ruiz Villahermosa que explica el objeto del acto. El señor Francés estimula a la juventud a dar su sangre si es preciso por la República, como pensó darla el 1931. El señor López de Haro, de Almadén, dice ser más hombre de acción que de palabra; se considera hombre de izquierdas y refiere lo hecho por él en Agudo siendo delegado del gobernador; dice que esperaba que en los ocho primeros días los republicanos hubieran hecho por decreto lo que el pueblo esperaba también y se engañó. Alude a la entereza de Salvocana; nombra a Prieto el ministro, y los socialeros que habían ido con el marcado propósito de impedir el acto, principiaron a dar vivas al propietario del Liberal de Bilbao, periódico que vendió en su juventud. Preconiza el frente único de izquierdas. (No parece letrouxiere).

El señor de Liz Aguiado apenas principia a hablar, interrumpe y escandalizan los socialeros; el orador dice que quiere una República que no fomenta la lucha de clases, ni cree valías entre los pueblos para los trabajadores. (Los interruptores dan vivas a Largo Caballero). Habla de caravanas de segadores hamorizados por no dejarlos trabajar; del laboreo forzoso que sólo favorece a los patronos; pregunta qué ha sido de las comisiones de Policía Rural, organismo burocrático nada más. Se dice amigo de los obreros.

El señor Morayta, recuerda estuvo aquí homenaje a un señor Rosa del Azarón, republicano siempre dice solo viene hacer republicanos a los que no sean. (Le interrumpen los encargados de ello). Dice hay dos tendencias entre

socialistas; que no es defender República encarcelar, desplazar obreros por soplaterías o capricho mandones; que debe haber distinción entre poder y súbditos, y respeto; que ellos gobernarán con la Constitución en la mano, favoreciendo al obrero. (Sácame del pozo y te perdono la vida. ¡Que bien se hacía a la hora de prometer!) Excusa a Marxá.

El señor Asensi, (que no debió hablar aquí) es interrumpido violentamente y en forma intemperante; repele las interrupciones y se arma el escándalo. Habla como puede, mal del gobierno; dice ha traído estado anárquico, ley términos municipales (obrero de Membrilla y Manzanares) habla de ley de vagos, (¡No fuera malo! ¡Cuantos hay que...!) y de obreros de blusa que nada decían crimen Casas Viejas, que Gobierno tardó 40 días enterarse. Siguen las interrupciones; llama ¡desgraciados! a los interruptores y no dejan hablar más. (Ni un agente de autoridad.)

(Conque desgracia los señ? ¡Mermada fortuna tienen! Ya está resuelta la cuestión social. Ya no hay ni un obrero parado. Ya no hay privilegios ni injusticias. ¡Somos muy afortunados!)

El Sr. Izquierdo Jiménez, sustituye a Marxá, al dirigirse con excusa a Asensi, y refiere dos anécdotas para demostrar lo contraproducente de las interrupciones injustificadas y para solicitar el respeto debido para los que hablan sin ofender. (Le aplaudimos en ese pasaje.) Refiere sus auxilios prestados a perseguidos por ideas, como Alborno y Barca y dice que busca el ideal de la patria con estudio y experiencia; que los socialistas no tienen derecho a interponerse, estableciendo línea divisoria, entre los obreros que trajeron la República; que ellos, los socialistas, son por temperamento enemigos de la República a la que sirven cobrándole caro.

El Sr. Alvarez, abad de Beiro (¡qué mal dice un traje talar en un mitín radical!) habla de la monarquía que se fué; por sus defectos; de la religión que dice ha de ser la esencia redentora de las revoluciones; de que el diputado alhoga sus inputs en el Parlamento por disciplina partido, prefiere caricias pueblo. Dice que cuando se volaron las dietas en el Congreso, vió que se establecía el Parlamento eterno; y que el secreto de las votaciones de muchos diputados reside en el estómago; que la Patria sigue en escombros; que él simpatiza con el obrero, pues fué herrero de pequeño; creía que República sería alegría, no yendo a la deriva; ve mala dirección asuntos nacionales; habla de dictadura socialista contra criterio Besteiro y de los Ríos; dice que Acción Republicana no tenía ni comitè al venir la República; que radicales socialistas estar divididos por traición principios, Alborno y Domingo; que fué héroe en Atarazanas y luego ha quedado en un burgués más. Habla con devoción de Pablo Iglesias diciendo que aquél era fray ejemplo; que dejó regueros en luz que sus sucesores transforman en sombras; dice que la Esquerda, desfiende al gobierno, porque éste le ayuda a explotar a España entera, y que es traidora en cuanto no hay que chupar. Dice que es una vergüenza este Gobierno, que hay que echarlo si no se

va; que Azaña sufre equivocación por lo menos; pero que los 16 cadáveres de Casas Viejas lo acercan al artículo 301 del C. P. por negligencia u ocultación; que ha tenido aciertos, pero hoy está en crisis espiritual y no ha sabido marcharse a tiempo, como no supo Prieto de Rivera; (Signa las interrupciones) dice que la patria es un herradero que todo está magra por hombro y que hay que decirle al Gobierno: «¡largó de aquí, que la patria se hunde!»

Y se acabó.

Mitín de afirmación sindicalista

Con el salón repleto de público se celebró el día 19 del pasado, dando principio a las 15:45, concediendo tribuna libre. Habló Antonio Sánchez, aludiendo al mitín de los radicales; recordó el infame crimen de Casas Viejas recomendó afiliarse a la F. A. I. censuró a todos los políticos pero más duramente a los socialistas que falsamente se llaman obreristas.

Manuel García de Membrilla, habla de ideas ácratas que a nadie se humillan. Combate la propiedad privada causa de todos los males; habla de Rusia y de los políticos y dice hay que imitar a la hormiga que solo trabaja para ella. Dice que los ensayos son apagados con sangre como el cobarde crimen de Casas Viejas. Sigue Fernando Huerta que habla de la Commune de París, y dice que no quiere ni republicanos ni socialistas que ofrecen la Luna y dan metralla.

El compañero Crespo, ruega que no fumen. (¡Qué tirano! ¡tan necesario que es fumar! ¡Pobrecitos fumadores...!)

Francisco Arias habla sobre despreciar elecciones; dice que el cordero muere; pero no elige su verlugo; dice que hay que variar de camino, y no hacer caso de políticos. Cree que este verano vendrá el comunismo libertario a destruir a quien no sirva para nada, teniendo buenos remos.

Francisco Crespo, de... Andalucía, habla de lo que debe hacer la mujer para ayudar al hombre y estimular a los hijos a luchar. Dice que el compañero que no cumpla con las ideas debe irse de las filas. Dice que un pueblo bien organizado es invencible. Explica lo que significa la F. A. I. Habla del 8 de enero, del capital y de la política, invita a la controversia y se promueve un incidente que corta la política. Combate a los jurados mixtos y a la guerra; al capital y al Estado y refiere un caso de un político de Granada.

El presidente termina combatiendo a las dictaduras

Terminó a las 18, con un gran entusiasmo, dándose entusiastas vivas al comunismo libertario y a la F. A. I.

Un debutante

VISITA

La hemos tenido satisfactoriamente, de nuestro querido amigo y colaborador en Madrid don Pedro Maeso Catalán excelente poeta, que ha venido con el triste motivo del fallecimiento repentino de su hermana Teresa, acaecido el día 16 del pasado en la plaza durante el mercado. Su entierro fué civil y se vió muy concurrido. Acompañame a nuestro amigo y familiares en su justo dolor y les deseamos salud para sobrellevarlo.

Ayuntamiento

Sesión día 16-3-33 a las 18:10 en 1.ª 14 ediles

Leída y aprobada acta de anterior, Mascaque protesta de no haberse leído acta última sesión asistió secre. Se lee una disposición sobre destinos públicos. Se leen unas cuentas de gastos municipales entre las que figuran 265 pesetas y pico por gastos de viaje a Madrid de nuestros dos primeros alcaldes. Así da gusto. ¡Viva el lujo y quien lo disfruta! Pasa C. H. petición socorro de Pedro Romero Fernández. C. H. informa favorablemente petición Francisco Nieva Callejas sobre casas insalubres. Se concede un anticipo a empleado y un préstamo de 150 pesetas a Antonio Gallego Muñoz. Se lee moción alcaldía habilitación créditos; pasa C. H. id moción de F. de S. sobre roperos escolares; su autor se opone introducir reformas de otros concejales y después de discutir latosamente y con acritud F. de S., se deja para otra sesión, después decir J. J. C. que hace cuatro meses se inició y se han traído prendas y no se han repartido. Se aprueba padrón prestación personal, y se lee lista de prófugos. Queda para estudio, un idem sobre ampliación obras camino Moral, proponiendo *desobediente* a Benito Domínguez, presentado por Gallego, por no venir orden del día. Gallego quería aprobarlo a todo trance, ser asunto carreteras.

Proposiciones, ruegos y preguntas

F. de S. dice que intérpretes de La Rosa del Azarón, desean servir una comida a los pobres en el comedor de caridad. R. E. aplaude idea. Alcalde dice haber propuesto más de 200 plazas. Se accede con asistencia banda música municipal. Moraleda denuncia justamente indignado haber visto casa socorro, señora llevando niño, herido, dedos señalados cara, por *muñeco* llamado Luis Peñasco. Pide corrección. Alcalde dice conoce caso y dado parte jefe policía, Consejo Local y juzgado municipal. L. Corzo pregunta a J. J. Carrión; éste, tratando de quitar importancia al caso dice contestará oficialmente C. L. Carrión L. habla de vivero municipal y le contestan alcalde y P. C. P. Unas preguntas más sobre carro basura y plaza de toros y se termina a las 20:45.

Sesión día 22-3-33 en 1.ª a las 18; 21 ediles.

Leída y aprobada acta anterior. Sáez pregunta qué hay sobre actas sin firmar ni transcribir. Alcalde contesta, Sáez insiste y salva responsabilidad minoría caso haberla. Carrión, J. J. lee oficio Consejo Local 1.ª Enseñanza sobre el caso del *muñeco*? Luis Martín (o Peñasco) diciendo le ha recomendado no lo haga más; pero casi resulta que habrá que recompensar al *muñeco* porque lo que hizo fué curar al chico solícitamente y limpiarle con su propio pañuelo la sangre que le salía de un diente que no se le ha caído todavía. Moraleda cree debe denunciarse al consejo provincial. Gallego pregunta si pasó al juzgado. Al leer cuentas gastos municipales Sáez protesta gastos ocasionados delegado inspeccionar casita Manzanares, y se niega aprobarlos nombre minoría. Se aprueba informe C. H. sobre habilita